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Niederschrift 

 

öffentliche/nicht öffentliche Sondersitzung des Finanzausschusses 

 Sitzungstermin: Mittwoch, den 05.12.2018 

 Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr 

 Sitzungsende: 19:05 Uhr 

 Ort, Raum: Rathaus, Rathaussaal (EG) 

Sitzungsnummer: FA/012/2018 

Anwesend sind: 
 

 Stadtvertreter/in 

Frau Hannelore Basedow  

Herr Heino Kühl  

Herr Gregor Kutzner  

Herr Wolfgang Mieck  

 sachkundige/r Einwohner/in 

Herr Torsten Anwand  

Frau Maike Pohlmann  

 Verwaltung 

Frau Karin Corinth  

Herr Jörn Pamperin  

 

 

Entschuldigt fehlen: 
Herr Norbert Stern  
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Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1   Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwesenheit 

und der Beschlussfähigkeit 

 2   Änderungsanträge zur Tagesordnung 

 3   Bericht der Verwaltung 

 4   Einwohnerfragestunde 

 5   Anfragen 

 6   Haushaltssatzung und Haushaltsplan 2019 

Vorlage: 158/18/10/1 

 8   Wiederherstellung der Öffentlichkeit 

 9   Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil  gefassten Beschlüsse lt. KV M-V § 31 Abs. 3 

 10   Schließen der Sitzung 
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Protokoll: 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwe-

senheit und der Beschlussfähigkeit 

 
Frau Pohlmann eröffnet die Sitzung um 18.30 Uhr und stellt fest, dass form- und fristgerecht 
geladen wurde. Herr Stern fehlt entschuldigt. Der Ausschuss ist mit sechs Mitgliedern be-
schlussfähig.  

 

 

 

zu 2 Änderungsanträge zur Tagesordnung 

 
Die Tagesordnung wird ungeändert beschlossen.  

 

Abstimmungsergebnis:  6/0/0 

 

 

 

zu 3 Bericht der Verwaltung 

 
Zu diesem TOP gibt es keine Äußerungen.  

 

 

 

 

zu 4 Einwohnerfragestunde 

 
Zu diesem TOP gibt es keine Äußerungen.  

 

 

 

zu 5 Anfragen 

 
Zu diesem TOP gibt es keine Äußerungen.  

 

 

 

zu 6 Haushaltssatzung und Haushaltsplan 2019 

Vorlage: 158/18/10/1 

 
Herr Pamperin sagt, dass jetzt alle Ausschüsse getagt haben. Änderungsvorschläge gibt es 
nicht. 
Von der Verwaltung werden jetzt Ergänzungen vorgeschlagen. Im Hauptausschuss am Mon-
tag wurde darüber gesprochen, mit einer halben Stelle die Kasse aufzustocken. Weiter geht 
es um eine zweite Elektrosäule am Wohnmobilstellplatz, da fehlt aber noch die Kostenschät-
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zung. Für eine B-Plan Änderung den Behsen sollen Mittel eingestellt werden. Möglicher-
weise wird dort ein Investor eine Kita bauen. Eine weitere Änderungsliste wird dann morgen 
noch einmal fristgerecht an alle verschickt werden.  
Der Finanzausschuss hat bisher dreimal beraten und die Abstimmung dazu immer vertragt. 
Herr Pamperin berichtet weiter, dass die Haushaltssatzung auch mit dieser Änderungsliste 
genehmigungsfrei ist. Sie beinhaltet keine Kreditermächtigung, keine Verpflichtungsermäch-
tigung. 
Weitere Anträge gab es noch vom Schulleiter der Rudolf Tarnow Schule an die Verwaltung, 
die auch verteilt wurden. Hier ging es um die Dringlichkeit von Malerarbeiten, Reparaturen im 
Chemieraum, Rückbaukosten ehemaliger Essenraum neben der Küche, Möbel zwei neue 
Klassensätze. 
In der Änderungsliste sind bereits für drei Klassen Möbel vorgesehen. Weiter wurden für das 
Lehrerzimmer 6 T€ Möbel beantragt. Beantragte Laptops stehen in der Änderungsliste. In 
der Summe sind 31 T€ für Möbel und Laptops in die Änderungsliste aufgenommen worden. 
Damit sollte auch ein 2. Lehrerzimmer ausgestattet werden können. Damit hat der Antrag 
vom Schulleiter keinen weiteren Eingang in die Änderungsliste gefunden.   
Im ABSVD war Herr Pamperin und dort wurde gesagt, dass drei Container als Klassenräume 
für 2 Jahre angemietet werden sollen.  
Der SKS hat ebenfalls die Haushaltsposten durchgesprochen.   
Von den Fraktionen lagen nur von der Fraktion BfB drei Anträge vor. (bereits Protokoll der 
Finanzausschusssitzung am 27.11.2018 erläutert). 
Für das Jahr 2022 sind 2,5 Mio € Gebäudeanbau Rudolf Tarnow Schule aufgenommen wor-
den.  
Weiter sagt Herr Pamperin, dass die angedachten 1,1 Mio € für Baukosten Containerlösung 
in 2020 wieder rausgenommen werden. Das hat auch Auswirkung auf die Kreditaufnahme 
und eine geringere Tilgung (kommt in die 2. Änderungsliste).  
 
Die bisher als Deckungsquelle verwendeten 82 T€ für die J.F.Klepper Straße, werden in 
2019 wieder eingestellt. 
 
Daraus ergeben sich keine Kreditaufnahmen.  
Das Geld, welches jetzt am Jahresende noch da ist, wird für Investitionen, die noch nicht 
ausgelöst wurden, benötigt. (Drehleiter, J.F.Klepper Straße, Altes Klärwerk, Planungskosten 
Grundschule).  
 
Herr Kühl fragt, nach den Fahrzeugen der Feuerwehr, die abgeschrieben sind, wie die Pla-
nung für deren Ersatz ist.  
Herr Pamperin sagt, dass man erst einmal die Brandschutzbedarfsplanung abwarten wollte.  
Herr Mieck fragt, ob es bei dem hohen Kassenbestand möglich wäre, dass Negativzinsen 
berechnet werden. Herr Pamperin sagt, der Geldmittelbestand verteilt sich auf mehrere Kon-
ten.  
 
Die Gewebesteuermehreinnahmen haben den Ausgleich für die nicht erzielten Grundstücks-
verkäufe mit Option kompensiert. Herr Mieck fragt, ob die Verwaltung die Interessenten noch 
einmal ganz gezielt anspricht oder wie verfahren wird. Herr Pamperin sagt, dass es derzeit 
keine ernsthaften Interessenten für das Gewerbegebiet gibt und deshalb auch keinen Haus-
haltsansatz in 2019. Er wird noch einmal im Fachbereich nachfragen, wie dort verfahren 
wird. 

 

 

Beschlussvorschlag:  

 

Die Stadtvertretung der Stadt Boizenburg/Elbe beschließt die Haushaltssatzung und den Haus-

haltsplan 2019 (einschließlich der in der Anlage beigefügten 1. Änderungsliste). 
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Weiterhin wird ein Sperrvermerk für Haushaltsansätze 2019 beschlossen, der von der Stadtver-

tretung aufgehoben werden kann (siehe 1. Änderungsliste). 

 

 

 

Abstimmungsergebnis:   5/1/0 

 

 

 

zu 8 Wiederherstellung der Öffentlichkeit 

 
Frau Pohlmann stellt die Öffentlichkeit wieder her.  

 

 

 

zu 9 Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil  gefassten Beschlüsse lt. KV M-V § 31 

Abs. 3 

 
Es wurden keine Beschlüsse gefasst.  

 

 

 

zu 10 Schließen der Sitzung 

 
Frau Pohlmann schließt um 19:05 Uhr die Sitzung.  

 

 

 
 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 19.12.18 

 

 

 

Karin Corinth 

Protokollführerin 

 

 

 

Maike Pohlmann  

1.Vorsitzende des Ausschussvorsitzenden 
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